

Mue

FINANZAS

(B)

12

ca. 2001

101

32

maya

# GESTIÓN

## Sostienen analistas financieros

### MEF y BCR contaban con herramientas técnicas para ayudar a bancos con problemas de liquidez

El economista Juan José Martínez aseguró que el MEF y el BCR contaban con las herramientas técnicas para solucionar los problemas de liquidez de los bancos Nuevo Mundo y NBK Bank, para evitar de esta manera la intervención de la SBS.

"Si las razones de liquidez de un banco son eminentemente coyunturales y responden a factores exógenos, es obligación del MEF y el BCR responder rápidamente a este tipo de restricciones para evitar que la preocupación se extienda y afecte a otros participes del sistema bancario", argumentó.

Señaló que entre los mecanismos que pudieron utilizar el MEF y el BCR figura la emisión de Bonos del Tesoro para cubrir las necesidades de liquidez, también

se pudo hacer más transparente la utilización de recursos públicos canalizados a través del sistema bancario.

"El ministro de Economía, Javier Silva Ruetie, ha señalado que hemos tenido un sistema bancario adicto a los depósitos de las empresas del sector público, pero eso no es ningún descubrimiento. Lo que sí es preocupante es que el sector público no actonalice apropiadamente sus recursos de recursos de los bancos para evitar resquebrajar la posición de liquidez del sistema bancario; este tema es competencia y responsabilidad del MEF", refirió.

Sobre la responsabilidad del BCR, indicó que el ente emisor también dispone de mecanismos expeditivos, como por ejemplo los créditos de regulación

monetaria.

"Si no quería utilizar este mecanismo de créditos de regulación monetaria, el BCR tenía la alternativa de reducir relativamente el encajaje, o es que el directorio del BCR se ha olvidado de que hacia fines de 1998 redujeron el encalce para que una entidad bancaria grande pudiera pagar su servicio de deuda con el exterior", dijo.

#### Concentración

Por su parte Jorge Chávez, ex presidente del BCR, sostuvo que a simple vista se podría señalar que la intervención de los bancos Nuevo Mundo y NBK Bank es resultado de un problema generalizado pero cada vez en menores dosis. En el caso del sistema bancario, esta programación de limpieza no se hizo durante la ges-

tión del ex ministro Carlos Bolívar, por el contrario se quitó la 'droga' inmediatamente a los bancos pequeños, en los cuales estos recursos eran altamente determinantes", indicó.

Aseguró sin embargo que no nos encontramos ante una crisis del sistema financiero sino ante una crisis de bancos pequeños que han estado viviendo con una dependencia muy alta de los recursos del sector público. "Lo que viene en adelante no es una crisis general del sistema bancario porque los bancos cuentan con fortalezas importantes. Pero en todo caso podría haber ciertos problemas si es que algunas entidades pequeñas no hacen un esfuerzo adicional para incrementar su patrimonio", explicó.